

## Val-de-Marne : l'homme qui s'est introduit dans une école maternelle placé en hôpital psychiatrique

L'individu qui a réussi à rentrer dans l'école maternelle Romain-Rolland de Champigny ce lundi midi avait suivi une enseignante et tenait des propos incohérents. Il a été placé d'office en hôpital psychiatrique. Personne n'a été blessé mais les enseignants, choqués, n'ont pas assuré les cours ce mardi matin.

La porte d'entrée de l'école est-elle défaillante ? L'homme a-t-il réussi à suivre quelqu'un ? Deux théories s'affrontent au lendemain de l'intrusion d'un homme dans l'école Romain-Rolland de Champigny-sur-Marne (Val-de-Marne). Ce lundi, en pleine pause déjeuner, une enseignante qui prenait l'air a été abordée par un monsieur qui tenait des propos incohérents. La maîtresse, importunée par le comportement de cet homme, décide de rentrer dans l'école maternelle.

Elle assure avoir refermé la porte derrière elle. Mais l'homme réussit à la suivre et s'installe dans le hall, refusant de ressortir. Selon certains témoins, il aurait exigé « des excuses de l'enseignante », sans que l'on sache pourquoi.

### « Il a fallu trois policiers pour le maîtriser »

La directrice de l'école a immédiatement prévenu les forces de l'ordre et « il a fallu trois policiers de la brigade anticriminalité pour le maîtriser », rapporte ce mardi Philippe Toutée, parent d'élève élu de la liste APEIC. L'homme, inconnu des services de police, a ensuite été placé d'office dans un hôpital psychiatrique. Selon nos informations, n'ayant pas ses papiers sur lui, il n'était même pas en mesure de donner son nom.

« Heureusement le corps enseignant a très bien réagi, constate Philippe Toutée. Un exercice anti-intrusion avait eu lieu il y a un mois environ. Les enfants ont compris ce qu'il se passait, ma fille a cru qu'un voleur était entré dans l'école. »

L'intrusion, dans cette petite école de sept classes, a eu lieu pendant que les élèves de petite section étaient à la sieste, ceux de grande section déjeunaient à la cantine et seuls les élèves de moyenne section étaient présents dans la cour. Les premiers ont été gardés où ils se trouvaient, tandis que certains ont été conduits dans une pièce à l'écart. « Aucun enfant n'a été en contact avec l'intrus », précise la ville.

Si personne n'a été blessé, toute l'équipe enseignante est particulièrement choquée par cette affaire. Seule une maîtresse a assuré ses cours normalement ce mardi matin. « C'est effrayant, les vieilles écoles comme la nôtre, il faut absolument y faire des travaux de sécurisation », insiste cette maman venue constater ce mardi après-midi « par où il a pu entrer ».

## Le dispositif My Keeper a bien fonctionné

L'association des parents d'élèves APEIC dénonce « une porte défaillante, signalée plusieurs fois en mairie parce qu'il suffit de la tirer fort pour qu'elle s'ouvre ». Les services techniques de la ville assurent eux qu'« il n'y a pas eu dysfonctionnement de la porte ni de traces montrant qu'elle a été forcée ».



Seul point positif de cette intrusion, elle a permis à la ville de vérifier l'utilité d'un dispositif installé en novembre 2022 dans tous ses établissements. C'est via le boîtier My Keeper que la directrice a pu prévenir la police. « Cet outil, installé dans plusieurs endroits de l'école, permet de prévenir instantanément la police mais aussi d'indiquer aux autres salles qu'il faut mettre les enfants en sécurité, précise le cabinet du maire de Champigny, qui a porté plainte. Nous n'avons pas de témoin pour préciser ce qui s'est passé, comment il a pu entrer. D'ici deux ans, toutes les entrées des écoles de la commune seront équipées par la vidéoprotection que nous déployons. »



Un homme a réussi à s'introduire dans le hall de l'école maternelle Romain-Rolland de Champigny lundi 22 mai. LP/Laure Parny